

DIÁLOGOS

EN EL CONGRESO DE GUANAJUATO



**JUNTA DE GOBIERNO
Y COORDINACIÓN POLÍTICA**

J. Jesús Oviedo Herrera
Presidente

Magdalena Rosales Cruz
Vicepresidenta

Héctor Hugo Varela Flores
Vocal

Isidoro Bazaldúa Lugo
Vocal

Vanessa Sánchez Cordero
Vocal

Juan Elías Chávez
Vocal

Jaime Hernández Centeno
Vocal

María de Jesús Eunices
Reveles Conejo
Vocal

CONSEJO EDITORIAL

José Ricardo Narváez Martínez
Coordinador

Juan Román Rocha Ríos

Luis Alberto Herrera Godínez

Dulce Rodríguez Pérez

Patricia Díaz Sánchez

Alberto Macías Páez

COLABORADORES

Samuel Amador Negrete
Maritza Rodríguez Leyva
Damián Bernal Vega
José Luis Rocha
Miguel Castro
María Victoria Baeza Vallejo
Alfredo Sainez Araiza



LXIV LEGISLATURA
CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO

DIÁLOGOS es una publicación bimestral editada por el Congreso del Estado de Guanajuato, ubicado en Paseo del Congreso No. 60, Colonia Marfil, vGuanajuato, Gto. Tel. (473) 102 00 00 -comutador-, www.congresogto.gob.mx. Editor responsable: Lic. Juan Román Rocha Ríos. Responsable de la última actualización de este número Lic. Luis Alberto Herrera Godínez, Dirección de Comunicación Social del Congreso del Estado de Guanajuato, Tel. 473 102 00 00. Ext. 6012.

Los puntos de vista expresados en los artículos son responsabilidad exclusiva de sus autores.

Queda prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos e imágenes de la publicación sin previa autorización del Congreso del Estado de Guanajuato.

En esta edición de la revista Diálogos te presentamos a las diputadas y los diputados suplentes que recientemente han rendido protesta al cargo.



28 DE ENERO 2021



18 DE MARZO 2021



15 DE ABRIL 2021



6 DE ABRIL 2021



29 DE ABRIL 2021





morena

Diputado Enrique Alba Martínez

Licenciado en Derecho, cursa la maestría en Administración Pública y Gobierno. Electo por el principio de representación proporcional.

Como parte de su experiencia profesional, destaca su participación en las siguientes asociaciones, gremios y sindicatos con presencia Estatal y Nacional: Unión Campesina Democrática, Alianza Mexicana de Organización de Transportistas A.C., Frente Auténtico del Trabajo, Mutual de Transporte del Estado de Guanajuato Juan José Torres Landa A.C.

En el ámbito social se ha desempeñado como asesor y/o gestor gremial, sindical y económico en las siguientes áreas productivas: agrícolas; industrial en la cadena cuero-calzado-marroquinería; transporte público y privado de competencia municipal, estatal y federal; en los fenómenos de emigración y migración, nacionales e internacionales.

Fue fundador del Movimiento de Regeneración Nacional, Morena, y promotor territorial del Frente Democrático Nacional.



PAN

Diputada Sandra Josefina Arrona Luna

Psicóloga de profesión, representa al Distrito VIII que comprende los municipios de Guanajuato y una parte de Dolores Hidalgo Cuna de la Independencia Nacional.

Cuenta con una maestría en Desarrollo Organizacional y diplomados en Gobierno Electrónico para la Competitividad, Mediación y Conciliación Escolar, especialización en Orientación Familiar, entre otros.

Dentro de la función pública ha sido coordinadora de Salud Mental e Integral, en la Secretaría de Educación estatal; coordinadora de seguimientos en la Coordinación General de Atención Ciudadana y jefa del departamento de Desarrollo de Personal, USAE-Gto.

Además, se ha desempeñado como psicóloga escolar y maestra de Orientación Educativa en la Escuela Secundaria Oficial "Presidente Benito Juárez" y coordinadora administrativa y de promoción de la Ciudad del Niño Don Bosco A.C



Diputado José Luis Ferrusquía Tirado

Representa al Distrito XV que abarca los municipios de Celaya y Tarimoro, en donde colaboró como promotor en Desarrollo Social en la Presidencia Municipal de Tarimoro, para luego ocupar la dirección del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de ese mismo municipio, y posteriormente la coordinación de programas en el mismo Sistema.



Diputado Pastor García López

Médico Cirujano de profesión, representa al Distrito XX que abarca a los municipios de Yuriria, Moroleón, Salvatierra, Santiago Maravatío y Uriangato.

Es miembro del Colegio Médico de Yuriria, donde ocupó los cargos de presidente, vicepresidente, secretario y tesorero; es integrante del Colegio Médico del Estado de Guanajuato; ha sido catedrático en el CBTA #113; es miembro y socio vitalicio del Livemed Institute.

Participa en diversos proyectos para la Secretaría de Turismo del Estado; es Coordinador de Gestión del Comité del Festival de Música de Yuriria; también se ha desempeñado como secretario de acción de Gobierno del Comité Directivo Municipal del PAN en Yuriria.



Diputada Ma. del Rocío Jiménez Chávez

Estudió la licenciatura en Informática por el Instituto Tecnológico Superior de Irapuato y la maestría en Administración y Economía Pública por la Universidad de la Salle Bajío. Representa el Distrito XI del municipio de Irapuato.

Fue regidora del Ayuntamiento de Irapuato y directora de Control Patrimonial en el Gobierno Municipal de Irapuato. Además, ha ocupado diversos cargos dentro de la administración pública estatal en las Secretarías de Desarrollo Agroalimentario y de la Transparencia y Rendición de Cuentas.

Ha realizado diplomados en Presupuesto Basado en Resultados por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, así como en Gestión Estratégica de las Finanzas Públicas. También, cuenta con certificaciones de Microsoft Certified Trainer y Consultor Estratégico de Inteligencia por la Consultora Goberna de Lima, Perú.



Diputado Filiberto López Plaza

Profesor normalista, representa al Distrito II, que comprende los municipios de San Luis de la Paz, Atarjea, Doctor Mora, San José Iturbide, Santa Catarina, Tierra Blanca, Victoria y Xichú.

Además, cursó la licenciatura de Química, Física y Matemáticas.

Fue profesor en el Instituto Potosino (Colegio Marista) en la ciudad de San Luis Potosí y ocupó el cargo de director académico del Colegio Motolinía en la misma ciudad. También fue regidor del ayuntamiento de San José Iturbide (2000-2003) y presidente municipal del mismo municipio en el periodo 2012-2015.



Diputada Verónica Luna Prado

Licenciada en Derecho, representa al Distrito IX que abarca a los municipios de San Miguel de Allende y Apaseo el Grande.

Cuenta con diplomados en Derecho Civil y en Juicio Oral, recursos y ejecución; seminarios en Derecho Penal y Derecho Internacional Privado y Comparado, entre otros.

En el sector público ha ocupado cargos de jefa de la Dirección General Jurídica y Derechos Humanos en la Presidencia Municipal de San Miguel de Allende; jefa de la Contraloría Social en el citado municipio y Consejera Electoral Propietaria en el Instituto Federal Electoral de la Junta 02 (periodos 2008-2009 y 2005-2006).

Además, ha sido catedrática en la Universidad "Ceesa" y en la Universidad Continente Americano "Instituto Americano", campus San Miguel de Allende.



Diputado Pablo Marina Tanda

Licenciado en Administración de empresas por el ITESM Campus Querétaro, representa al Distrito XII que corresponde al municipio de Irapuato.

Se ha desempeñado en la administración pública como presidente del Instituto Municipal de Planeación en Irapuato, fue secretario técnico del Consejo de Mejora Regulatoria del Gobierno del Estado, regidor en el Ayuntamiento de Irapuato, presidente de la Comisión de Seguridad en la Contraloría Social del Estado de Guanajuato e integrante de la Junta de Gobierno en el DIF Estatal.

Además, cuenta con trayectoria en el sector privado en donde ha ocupado cargos como director general SAU IRAPUATO S.A. de C.V; director general del Hotel Boutique 1850; director general de DAGSA CHRYSLER; presidente del Consejo Ciudad de México de la Sociedad de Publicidad de los Distribuidores Automotrices Chrysler y presidente de la Unión de Crédito de los Distribuidores Automotrices Chrysler, entre otros.



Diputada Patricia Nallely Martínez Galván

Elegida por el principio de representación proporcional, cuenta con estudios en Derecho, y diversos cursos y diplomados en temas como mercadotecnia, diseño, ventas y habilidades laborales, entre otros.

Se ha desempeñado en la administración pública como auxiliar contable en el Congreso el Estado y promotor de Desarrollo Social en la presidencia municipal de Acámbaro; mientras que en el sector privado ha laborado como asesor de crédito, asesor financiero, promotor de inversiones y gerente de sucursal en distintas instituciones. Además, es propietaria de la empresa R&M Detalles.



Diputada Mercedes Martínez Valdés

Diputada por el Distrito XVIII que abarca los municipios de Pénjamo, Abasolo, Huanímaro y Pueblo Nuevo, cuenta con una licenciatura en Contaduría Pública y otra en Administración y Gestión de PyMES.

Se ha desempeñado como supervisora de cuenta pública de presupuestos en el ayuntamiento de Pénjamo, subtesorera municipal en el municipio de Abasolo, docente de asignatura en la Universidad Politécnica de Pénjamo, auditora en el Sistema de Contaduría Mayor de Hacienda y, posteriormente, en el Órgano de Fiscalización Superior y coordinadora de Presupuesto y Gasto en la Subdirección de Unidades de Negocios en el Instituto de Seguridad Social del Estado de Guanajuato.



Diputada Reyna Guadalupe Morales Reséndez

Licenciada en Derecho, representa al distrito V correspondiente al municipio de León.

Cuenta con la especialidad en Justicia Administrativa y con diplomados en Procedimientos Orales en materia Penal, Civil, Familiar y Mercantil, y en Tratados Internacionales en materia de Derechos Humanos y su aplicación al Marco Normativo Mexicano; entre otros estudios.

Se ha desempeñado como encargada de despacho de la Dirección de Atención Jurídica a dependencias B de la Dirección General de Asuntos Jurídicos; asesor jurídico especializado en la Dirección General de Asuntos Jurídicos y en Contraloría Municipal de León y fue colaboradora en el despacho Sandoval Abogados.

Dentro de su trayectoria política fue de Acción Juvenil en el Comité Directivo Municipal del PAN en León (2015).



Diputada Maricela Morales Rivera

Profesora en Educación, por el Centro Regional de Educación Normal Benito Juárez.

Tiene una especialidad en Lengua y Literaturas Españolas, por la Escuela Normal Superior del Sur de Tamaulipas. Además, cuenta con una carrera de Cosmiatría.

Como experiencia profesional, fue docente en primaria y secundaria; es presidenta del Voluntariado San Pantaleón; microempresaria en una clínica de Salud y Belleza, y hasta abril de 2021 fue titular del Instituto de la Mujer Doblense.



Diputada Juliana del Carmen Murillo Reyes

Representa al Distrito X que comprende los municipios de Purísima del Rincón, San Francisco del Rincón, Cuernavaca y Manuel Doblado.

Se ha desempeñado como auxiliar administrativo en el Comité Directivo Municipal del PAN en San Francisco del Rincón y coordinadora de Casa del Distrito X.

Ha realizado estudios en marketing para el Cambio Social y participado en diversos talleres en materia de Derechos Humanos, Perspectiva de Género y Ética Política



Diputada María Abigail Ortiz Hernández

Ingeniera en Sistemas Computacionales y licenciada en Derecho, representa al Distrito VI del municipio de León.

Ha desempeñado cargos como analista y auxiliar administrativo en el Comité Directivo Municipal del PAN en León, analista de información en la Jefatura de Gabinete del Poder Ejecutivo y analista de información en la Coordinación de Información Estratégica del Estado de Guanajuato.



Diputada Vanessa Iliana Ramírez López

Electa por el principio de representación proporcional, cursa actualmente la Licenciatura en Derecho.

Como parte de su formación profesional ha tomado diversos cursos en áreas como: fotografía artística; sistema de calidad ISO-9000, desarrollo político para construir una cultura de paz con perspectiva de derechos humanos; introducción a las políticas públicas de igualdad; redes de actores estratégicos; liderazgo político de las mujeres; lenguaje incluyente; género y comunicación, por mencionar algunos.

En el ámbito laboral se ha desempeñado como coordinador administrativo en Cimaplastic; asesora en el área de inyección plástica, sector automotriz, calzado y alimenticio; supervisión al área de ventas, producción, almacén, transporte y cobranza; vínculo entre los alcaldes del Estado de Guanajuato y los diputados representantes del Distrito; asesoramiento de acciones, obligaciones, lineamientos jurídicos a regidores y alcaldes; coordinación de eventos, entre otras.

Además, ha tenido cargos como auditor interno en el Parque Metropolitano de León; coordinadora administrativa en el municipio de León; coordinación en la elaboración de las nóminas semanales y catorcenales; y administrador de proveedores.



Diputado Julio César Alejandro Sosa Torres

Estudió la licenciatura en Derecho y representa al Distrito VII ubicado en León.

Dentro de su trayectoria ha desempeñado diversos cargos, entre ellos procurador de la Defensa del Trabajo SSTyPS, coordinador regional como Enlace Gubernamental, asesor de la Junta de Gobierno y Coordinación Política en el Congreso del Estado, coordinador de Programas y Proyectos de Inversión en la Secretaría de Desarrollo Social y Humano, coordinador de Comunicación Social en Instituto Guanajuatense para Personas con Discapacidad y locutor de radio en Ultra F.M.

Actualmente cursa la maestría en Derecho Constitucional y Administrativo en la Universidad de la Salle Bajío.



Diputado Luis Gerardo Suárez Rodríguez

Electo por el principio de representación proporcional, Luis Gerardo Suárez Rodríguez inició estudios en Desarrollo Turístico y Hospitalidad en la Universidad Iberoamericana León

Empresario y creador de “Gover”, empresa con más de 10 años en el mercado dedicada al servicio de alimentos para los empleados de las industrias, servicio de catering y logística de eventos.

Además, se ha desempeñado como coordinador de logística de eventos del Comité Ejecutivo Estatal del Partido Verde, coordinador de regidores y coordinación y logística de eventos para servidores públicos del Municipio de León.

Ha realizado cursos en protocolo de eventos, gestión de eventos y gestión de eventos en la nueva normalidad.



Diputado José Luis Vázquez Cordero

Estudió la licenciatura en Derecho, representa al Distrito XVII que incluye los municipios de Comonfort, Santa Cruz de Juventino Rosas y Villagrán, y se considera un hombre sensible y comprometido con el trabajo en beneficio de los guanajuatenses.

Se ha desempeñado como Secretario Auxiliar de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje en el municipio de Celaya, en donde también ocupó la Dirección de Impuestos Inmobiliarios en la Presidencia Municipal de dicho municipio; luego, colaboró como Coordinador de Información Política de la Secretaría de Gobierno del Estado de Guanajuato y como Síndico en el Ayuntamiento del Municipio de Comonfort.

LXIV LEGISLATURA
CONGRESO DEL ESTADO DE GUANAJUATO



Diputado Alfredo Zetter González

Mercadólogo de profesión, representa al Distrito XXI de León. Cuenta con una maestría en Publicidad y ha realizado diversos diplomados, entre ellos: Especialización en Política y Protocolo, Gestión Legislativa, Desarrollo de Habilidades Directivas y Taller de Protocolo Diplomático.

Su trayectoria laboral se ha dado dentro del Poder Legislativo, donde ha desempeñado cargos como jefe del Departamento de Audio y Video, coordinador de Mercadotecnia y Proyectos, director de Relaciones Públicas y director de la Unidad de Eventos y Protocolo.



Atendemos los temas
QUE SON IMPORTANTES
PARA LAS Y LOS **Guanajuatenses**